

HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—
Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

Redacción y Administración

SALVADOR, 4

Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, á precios económicos
No se devuelven originales

¡ATENCIÓN!

¡Fumadores! Dejad las cerillas.
Los encendedores al platino perfeccionados son mucho más económicos.
El gasto mensual fumando 30 cigarrillos diarios no llega á 20 céntimos.

Fonógrafo Universal

El mejor y más barato.
Aparato completo, 30 pesetas.
Precio de cada cilindro, 2'50 ptas.
Depósito en Elche: Dositeo Climent, calle Salvador, núm. 4.

NOTAS

Convocado por D. Jesús R. Coloma, Inspector general de la Delegación Régia de Pósitos, se celebró el pasado domingo en el Circo Teatro, un mitin al que concurrieron muchos labradores.

El Sr. Coloma, en un elocuente y brillantísimo discurso, explicó el motivo del mitin, que tenía por objeto exponer un bien estudiado proyecto de constitución de un Pósito en ésta, al que pudieran acudir los propietarios y colonos en busca de cimientes, abonos, aperos de labranza y dinero que la institución les adelantaría por un módico interés, lo cual no sólo facilitaría la siembra y cultivo de sus tierras, sino evitaría que aquella clase, que dicho sea de paso es la más desatendida y la más necesaria de la nación, fuera víctima de la usura más escandalosa, que reina en esta población y su término.

No negamos, antes al contrario, reconocemos la grandísima importancia que para los agricultores tendría el establecimiento en ésta del mencionado Pósito, pero tememos que ya no se pueda constituir por defecto de origen, ó por haber empezado con mal pie, como vulgarmente se dice.

Si el Sr. Coloma en vez de invitar á la plana mayor de los políticos, para que presidieran el mitin, lo hubiera hecho á algunos prestigiosos labradores, el triunfo entonces hubiera sido inmediato, seguro y definitivo; porque como aquí, por suerte ó por desgracia,

El Relámpago

GUANO ORGÁNICO

à base de superfosfato de huesos

Es el mejor fabricado hasta el día	No dejéis de probarlo y os convenceréis
------------------------------------	---

Depósito en Elche: Dositeo Climent

Calle del Salvador, número 4

todo se hace político y los labradores saben que estas reuniones todas acababan por sacarles el dinero, temen, una vez más, que el día que interviniera la política en el Pósito, no les darian lo que necesitaran sino era á cambio del voto en las elecciones, que equivale á la comisión de muchas injusticias, porque mientras habria amigos políticos que estarían bien servidos existirían otros que por ser adversarios no alcanzarían nada de lo que en justicia les perteneciera.

Mucho celebraríamos equivocarnos en nuestros pronósticos, pero ya han llegado á nosotros noticias de importantes propietarios del campo que nos hacen afirmar más y más en nuestra creencia.

Nuevamente tenemos necesidad de ocuparnos de lo que sucede en la plaza Mercado, en la cual, nos aseguran, que la justicia no reina por igual para todos, y que por algún individuo se abusa del principio de autoridad.

El pasado miércoles se reprodujo el escándalo, que en uno de nuestros últimos números relatamos, sobre la venta del atún, sobre cuyo pescado es necesario resolver en definitiva lo que se debe hacer para que cesen los escándalos y las censuras á la autoridad, fundadas en que se trata de proteger á unos comerciantes con perjuicio de otros, lo cual no debe hacerse nunca, y mucho menos cuando en

el asunto anda mezclada la salud pública.

¿No hay una Comisión de Mercados compuesta de cuatro ó cinco concejales y presidida por un Teniente de Alcalde? ¿Por qué no cumple esta Comisión con su obligación y evita que alguna persona sin derecho para ello, mangonee á su sabor? ¿Cuándo llegará el momento de que podamos acabar con tanta miseria?

Por fin parece que pronto, si se cumplen y se hacen cumplir las disposiciones dictadas por el bando de la Alcaldía el día 25 del actual sobre el cementerio, podremos aplaudir por primera vez al señor Alcalde pero (siempre el terrible pero) tememos que todo se reduzca á un bando más sin finalidad ninguna.

Ya nos ocupamos en otra ocasión del abandono que por las autoridades se tiene aquél sagrado lugar, y hora es ya de que quien debe, se ocupe de su limpieza, urbanización y saneamiento, que buena falta le hace.

Participamos de la extrañeza de muchos asiduos concurrentes al paseo de la plaza del Doctor Campello, que aún no se han podido dar cuenta de los motivos en que se habrán fundado, para arrancar los cuatro mejores árboles que habia en los jardines del citado paseo.

Trasladamos á quien corresponda la solución de este enigma.

**

Sr. Alcalde...
¿Ha pasado usted alguna vez por la calle de Castelar?

¿Ha visto usted un poste que hay junto á la casa de de D. Joaquín Rojas?

¿No es verdad que puede dar lugar á muchos tropezones?

¿Cuándo ordena usted al señor Quesada que quite de allí semejante estorbo?

¿Puede ni debe el Sr. Quesada burlarse de las numerosas personas que constantemente tropiezan con dicho poste?

Seguros estamos de que si usted hubiera presenciado lo que nosotros hemos visto más de una vez, ya no existiría en tal sitio tan inoportuno impedimento.

**

Por haber sido nombrado Juez municipal de Villena, ha renunciado el cargo de Diputado provincial por Alicante-Elche, el reputado abogado de aquella ciudad, don Ricardo García Arce.

Ahí tiene el señor Ganga un sitio que puede ocupar alguno de los amigos que se han quedado sin juzgado, y de este modo limar algunas asperezas que se notan en algunos prohombres de su partido,

De haberlo sabido antes, se hubiera podido arreglar, cambiando de destinos el Diputado y el pretendiente á Juez, quedándose el primero con el Juzgado y el segundo con la Diputación, y *tutti contenti*.

COMUNICADO

Sr. Director de HERALDO DE ELCHE

Muy señor mío y amigo: Ruego le dé cabida en las columnas de su ilustrado periódico á las siguientes explicaciones documentadas, por lo cual le da las gracias anticipadas su afectísimo amigo y seguro servidor q. b. s. m.,

Por orden de mi señor Padre,
Rafael Pascual

El próximo pasado miércoles, veintisiete del actual, con el sólo objeto de perjudicar mis intereses,

ya que no puede tener otro fin lo que en la plaza Mercado se hizo, sucedió lo siguiente:

Tranquilamente y bien estábamos vendiendo atún, de la misma procedencia é igual clase, otro negociante y yo; bien sea porque al otro le dieran mejor sitio que á mí ó porque sus atunes fueran más pequeños que los míos, es lo cierto que él les vendió antes que yo, y lo grave y estupendo fué que mientras á él le quedó atún, estaba todo bueno para autoridades é inspector de carnes, y apenas se acabó el del otro, el mío se puso malo en opinión del Sr. Llebrés, y la venta fué prohibida de orden de la autoridad.

De la calidad del atún no quiero yo hablar, ésto lo demuestra la certificación que copio y que dice así:

«Certificación.»

Don Alfredo Laliga Sempere, Inspector Veterinario de la Sanidad Marítima del puerto de Alicante:

Certifico: Que á instancias de D. José Pascual, vecino de Elche, me he personado en el día de hoy á las dos de la tarde en la pescadería del mercado de esta población, con objeto de reconocer un atún retirado de la venta pública, y después de practicar un minucioso reconocimiento, resulta en opinión del que suscribe, que el expresado atún se encuentra en perfectas condiciones de salubridad para el consumo público durante el día de hoy.

Y para que conste donde convenga, firmo el presente á petición del interesado, en Elche á veinte y siete de Noviembre de mil novecientos siete.—*Alfredo Laliga.*—Rubricado».

De la misma opinión que el señor Laliga fué el veterinario de ésta D. Rafael Bañón Díez, que dictaminó ante Notario la buena calidad del atún; acudimos á la Alcaldía en busca del Alcalde ó persona que nos sellara un pedazo de atún, ya que el Sr. Llebrés se negó á hacerlo, para que no pudiera dardarse de su autenticidad y á pesar de acompañarnos Notario público, ni podimos ver al Alcalde ni conseguimos que nos fuera sellado el atún.

Esto es cuanto pasó. Ahora que el público imparcial nos diga si cabe mayor injusticia y si es posible que esto pueda continuar así.

Le anticipa las gracias por la inserción de estas cuartillas su afectísimo seguro servidor que besa su mano,

Por orden de mi señor Padre,
Rafael Pascual.

Elche 29—IX—1907.

Al César lo que es del César

Soy incorregible. No puedo ver con calma á esos intrusos mangoneadores de la literatura, que sin más ni más la emprenden á palos con todo lo que huele á bien decir,

asaltando las reglas más principales y abusando de ridiculas flojeces, como pudieran abusar de la bebida, pongo por caso. Las ofendidas ó asaltadas reglas me lo tomen en cuenta, y me defiendan de la corte igorrote-literaria, plaga arrasadora en el campó de las letras, que anda á zarpa la greña con la langosta, por causas de estragos.

**

Yo he leído *La Semana*.

La Semana es un periódico (!) dirigido y redactado por personas ineptas, que, como consecuencia lógica, protegen la estulticia. *La Semana* ha publicado en su último pasado número, un artículo literario suscrito por A. S. B. Estas iniciales pertenecen al redactor jefe de esa publicación, Antonio Sánchez Bernad. El artículo se titula «¡Modernismo!» y lleva de subtítulo «El Cine».

Yo lo he leído.

Sánchez Bernad nunca ha escrito bien; pero esta falta no ha merecido grandes censuras, porque casi siempre se ha sacrificado en aras de la información, y aquí son dispensables algunas faltas debidas á la escasez de tiempo. Pero hoy, Sánchez Bernad, se presenta como literato escribiendo desde Madrid (el medio ambiente le ha trastornado) y, francamente, confieso que es un mangoneador intruso de la literatura.

«¡Modernismo!» carece de estructura, de sintaxis y de sentido común.

Veamos.

Con una tarde nublada, con muchas modistillas y con una multitud heterogénea (hombre, lo raro sería que fuese homogénea!) comienza el artículo. Hay mucha animación, mucha fuerza en actividad, hasta que el articulista dice con la mar de gracia «que el agua sigue cayendo». ¡Cáscaras! ¿Y desde cuándo llovía? ¡Pobrecitas modistillas y qué chaparrón se han llevado por culpa de Sánchez Bernad! ¡Hubiera avisado y hubieran sacado el paraguas! Pero, no: él quería que con las carreras por tan imprevista lluvia, con la confusión ocasionada, pasara inadvertida la frasecita *difumándose* que en el mismo párrafo se encuentra, y siento decirle que no ha podido pasar por alto. *Difumándose*, no sé á qué familia de *cuadrúpedos* pertenece, sólo sé que en la *Zoología española* (léase Diccionario) no existe. Tal vez sea... chino.

Sigue la lluvia. Se ven potentes arcos eléctricos, con su *materia* y *constante industrialismo* (¡qué barbaridad!) y el hombre más humano no deja soñar un momento su imaginación, envuelta en tono oscuro con rasgos negros. (¡Uy, qué tétrico!).

Y hemos llegado al Cine, un hermoso edificio adornado con *si nuosas curvas* (sic) que se retuercen

en convulsiones de amanerado modernismo.

Entramos y dice Sánchez Bernad:

Solamente dos cintas cinematográficas; mas el telón de proyección se alza... y aquí señor mío hay un atropello á la Gramática: Se desarrolla la acción, sigue la escena, cierra los ojos... Y yo también, Sánchez Bernad, yo también cierra los ojos, porque no quiero ver más. ¿Con que se desarrolla la acción y sigue la escena? ¡Qué guasón!

«¿Género chico, no olvidés tu nacimiento, pues debes tu vida á una noche de alegría en un café cantante; allí fueron tus primeras canciones, en el «Cine» se oirán tus últimas!»...

¿Se oirán las últimas? ¡Hombre, si Sánchez Bernad lo dice!...

Y sigue la lluvia, «y en las anchas vías de la Corte se agita la heterogénea multitud formando abigarrado cuadro de alegría y vida».

¿Abigarrado cuadro de alegría y vida? ¡Zape! Vamos, ¿á que el abigarrado ha resultado ser Sánchez Bernad?

Y aquí termina el rico fruto del óptimo entendimiento del redactor jefe del periódico local *La Semana*.

Y ahora una observación. El artículo lo he leído á la ligera y la crítica la he hecho al correr de la pluma; si lo volviera á leer retiraría como ofensivo á la literatura otro tanto.

**

He visto muchas veces la firma de Angel Macías Rodríguez en *La Semana* y paréceme que en sitios de preferencia, pero, gracias á Dios, ni los titulos de redacción ni los *bombitos*, me habían movido á leer las cosas de este *ángel tutelar* del vecino colega. Hoy, no se, tal vez porque «¡Modernismo!» me disgustase tanto, he leído «Mi Musa» de Macías, literatura escrita expresamente para *La Semava*, y ¡caray! ni que ese periódico llevase en la cabeza un reclamo para los ignorantes y atrevidos!

La *Musa* de Macías es terrible, paréceme que es Musa de á real y medio. Las tespiades tengo la seguridad que no la conocen. Debe ser una oveja descarriada, toda llena de rabia, loca, porque dice que

«combate con brío toda la estulticia todos los prejuicios del alto y el bajo. Que no se entusiasma al son de trompetas y odia la leyenda y la tradición que caerán vencidas por nuestra razón sin que las amparen ardidés ni tretas».

Esto lo ha escrito Angel Macías, y esto, aunque se empeñen Macías y todos los redactores y redentores de *La Semana*, no ha sido, ni es, ni será jamás poesía.

Lo mismo digo del resto de la composición, que no reproduzco por no molestar más á mis lectores y porque no vean cosas, tales como *perverso* y *Progreso* que no ha querido Dios que fuesen consonantes, aunque Macías opina lo contrario.

En fin, señores: ¿cuándo vamos á dar al César lo que es del César?

J. MORAIMA ET RINS.

Los duros sevillanos

Resulta escandaloso lo que ocurre con los llamados duros sevillanos y creemos que el Gobierno debe á toda costa adoptar una medida radical y justa, en evitación de los graves perjuicios que al comercio se le irrogan con el actual estado de cosas.

Creemos que se impone la recogida de la moneda que siendo de plata de ley carece del sello oficial, como piden los representantes del comercio barcelonés en la instancia que transcribimos, dirigida á los senadores y diputados á cortes por aquella región:

«Sres. Senadores y Diputados por Cataluña:

La presente súplica viene dictada por la necesidad de que se ponga término á las facilidades que existen en esta localidad para la libre circulación de los llamados duros sevillanos, que llamamos libre porque es notorio salen algunas veces de las casas de Banca y crédito, cuyo prestigio da lugar á que no sean bien observados, ó lo son con desconocimiento pericial, y que al ser luego rechazados por los mismos establecimientos como de cuño ilícito, pero difícil de comprobar por quien los recibiera, dificultan todas las transacciones, incluso las compras, que para las menores necesidades de la vida hacen todas las clases de la sociedad, así el acudado como el proletario. En frente de esa rómora y daño nace la especulación bochornosa de quienes adquieren las tales monedas por peso de plata para darlas como piezas de cinco pesetas, y no ampliaremos argumentos á nuestra súplica, en la seguridad de que no ha de escapar uno á la clara inteligencia que distingue á los representantes auténticos de Cataluña.

No dudando de que se unirán todos los representantes en Cortes, á VV. EE. suplican que se sirvan interponer su natural influjo cerca del Gobierno de la nación, ó hacer oír su voz en el Parlamento, para que por medio de la recogida de esa falsa moneda á que nos hemos referido, y cuya abundancia llega á representar millones de pesetas, ó usando las medidas que se consideran más prácticas y de más rápida realización, nos veamos libres los españoles y los extranjeros que tengan á bien visitar el país, de un mal que ha llegado ya á una gravedad escandalosamente descomunal é insoportable por tanto.

Así lo esperamos de VV. EE.—Barcelona, 18 de Septiembre 1907.»

Creemos que una acción común de todos los comerciantes, industriales y particulares sería suficiente para limpiar á España de la plaga que nos ha caído encima, con los mal llamados «duros sevillanos» que ya son casi todos los que circulan.

Cortamos de «La Acción»:

«Ruido... que alecciona

Siguen las inmorales representaciones teatrales, que ahora llaman «sicalípticas», á la orden del

día, con regular asistencia de público.

Un Virgilio en miniatura, con seudónimo de D. Jacobito, que canta unos versos, que para sí los quisiera el poeta latino, ha sido la nota más saliente, por lo desafiada, de la última representación. Aludió a *La Acción* en ellos, siendo muy aplaudido.

Y esto, ¿por qué? Pues sencillamente, porque dije que «Ruido de campanas» es un esperpento, y además canallesca é impúdica; y que a ella, como a otras funciones del género chico, no pueden asistir, en conciencia, las personas doctas.

¿Se enfadan? Peor para ellos. Yo no cambiaré por esto, mi criterio. Esas funciones *sicalplicas* deben guardarse para gentes de cierto pelaje... acostumbradas a oír y ver lo que se ve y se oye, en una buena parte de las piezas del «género chico»; pero las personas decentes no pueden digerir, sin menoscabo de su honor y dignidad, esa bazofia inmundicia que la compañía quiere servir, haciendo la injuria de medir a todos con la misma vara, y poniendo a todos a un mismo nivel.

No sé si la compañía querrá, con ello, condenar a las familias honestas a vivir alejadas del teatro: lo que no ignora es que hay muchas personas que irían a las funciones, si allí se fuera a admirar las sublimidades del arte de Mozart, ó las inspiraciones poéticas de Calderón de la Barca, y no a aprender el lenguaje de los golfos y las escandalosas licencias de las mancebas.

Para esto prefieren quedarse en casa, y con razón.

¿Es posible que, a sabiendas, haya un esposo que quiera enrojecer el casto rostro de su esposa, ni madre sensata que tifa de carmin las virginales mejillas de su candorosa hija, llevándola a torpes representaciones que envilecen? Conteste a esto el sentido común, á quien se dirige la pregunta; pero no quien es su antítesis.

X.

**

Y ahora nosotros.

El señor X nos dispensará si no somos de su opinión con respecto de la obra «Ruido de campanas». Esta zarzuela ni nos parece un esperpento, ni menos impúdica y canallesca.

¿Entiende el señor X por canallesco é impúdico presentar á la opinión el arbitrario dominio que ejercen esos preceptos franceses en las agenas viviendas?

¿Entiende el señor X por impúdico y canallesco, sacar á relucir las denigrantes listas de protesta contra la ley de Asociaciones, suscritas, por las señoras... de elevada estirpe?

Si esto es impúdico y canallesco, entonces sí confesamos que también somos de la opinión del señor X.

Y nada más.

X. X.

El Plano de Elche

Hemos tenido el gusto de visitar el despacho-estudio de nuestro amigo D. Francisco Picó Ripoll, Perito-Agrícola, y entre los muchos trabajos topográficos, nos hemos detenido en el Plano de Elche, que no sabemos que admirar más, si

el trazado proporcional y exacto de lo que constituye la *urbe* y alrededores, de huertos y plantíos de olivares, granados, etc., ó el trabajo de dibujo topográfico realizado con la paciencia, precisión y limpieza que se ven pocas veces en esta clase de trabajos.

Damos la enhorabuena á nuestro digno paisano y le mandamos desde estas columnas nuestro modesto aplauso, para que le sirva de estímulo en su brillante carrera y conocimiento del público, que por desgracia, no se entera nunca de lo bueno que en Elche nos honra.

COMUNICADO

Señor Director de HERALDO DE ELCHE.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Deseo dé usted cabida en el periódico de su digna dirección á las siguientes líneas, dándole anticipadamente las gracias, y quedando altamente agradecido.

En el último número de los dos periódicos de esta localidad, «La Semana» y «La Acción», se inserta un anuncio de la nueva fábrica de gaseosas «La Higiénica»: referente á dichos anuncios no me propongo, con lo que voy á dar á conocer, herir la susceptibilidad del dueño de la fábrica D. Tomás Martínez, á quien considero como amigo y compañero; pero no puedo ni debo dejar pasar por alto sin contestar á su contenido.

Por lo visto, los autores del anuncio ignoran que en esta ciudad existe hace tiempo una fábrica de gaseosas que hoy puede competir con la primera de la provincia, tanto en calidad del género que fabrica, como en maquinaria moderna.

Teniendo al frente de ésta un Director que lleva 27 años de práctica tanto en esta industria como en toda clase de jarabes para refrescos. Conocedor de los defectos de muchas máquinas para esta industria por su difícil limpieza, y por lo mismo falta de higiene, hace dos años el dueño de ésta, para mejorar su industria y elaborar agua de Seltz inmejorable, adquirió una nueva máquina automática de los señores Durafort é hijos, de París, ingenieros y constructores privilegiados en Francia, habiendo obtenido dicha máquina dos grandes premios en la exposición universal de París de 1900, y en la de San Luis de 1904, en competencia con todos los constructores de Europa y América, teniendo esta máquina la gran ventaja sobre todas las conocidas por su fácil limpieza interior, siendo ésta una de las operaciones más importantes para una buena fabricación, y siendo por lo mismo la más higiénica y moderna que se conoce hasta hoy, contando esta fábrica con filtros esterilizados y con todos los adelantos del día. Teniendo exceso de envases, tanto en sifones como en botellas, y estando en camino un electromotor para su funcionamiento. De manera, que con lo expuesto queda demostrado que la nueva fábrica no viene á llenar ese vacío del que habla «La Semana», ni mucho menos la necesidad que se dejaba sentir según anuncia «La Acción», resultando desde luego todo lo contrario, siendo así que sobran abastecedores.

ANTONIO FAYOS



El domingo 21 de Noviembre de 1907, fué ejecutada en el Circo-Teatro, á manos de la compañía lírica que dirigen los Sres. Poveda-Fons,

LA REVOLTOSA

joven que en vida fué muy agraciada y de carácter alegre y expresivo.

Sus desconsolados padres López Silva, Fernández y Chapí, ruegan á todos los que asistieron á su ejecución, la tengan muy presente en sus oraciones.

A los rezos que tendrán lugar en el Circo-Teatro, no asistirá la orquesta, por indisposición del Sr. Fons.

Noticias locales

Hemos tenido el gusto de visitar el establecimiento industrial de nuestro distinguido amigo D. Tomás Martínez, quien, se ha poseionado en Barcelona de todo el material que requiere la implantación de una industria de bebidas gaseosas.

Maquinaria, esterilizadores, filtros, motores, todo en fin, cuanto exige la industria moderna ha quedado ya instalado en un amplio local, que, en breve ha de verse, con toda seguridad, repleto de botellería que puede servirse, no solamente á la población, sino repartirse por los pueblos vecinos que preferirán surtirse del establecimiento que nos ocupa, entre otras razones, por la esmerada higiene que ha de presidir en todas las operaciones.

«La Higiénica», pues, está llamada á grandes prosperidades, y muchas son las que nosotros deseamos á un amigo tan estimado como el Sr. Martínez.

Robo

Mal empieza el invierno.

El viernes por la noche fué completamente saqueada la casa del hornero José Mora Sánchez que habita en la calle de Nuestra Señora de la Leche.

El robo parece que fué de mucha importancia; los ladrones no dejaron mueble sano y arrablabron con todo lo que hallaron á mano.

Señor Alcalde, es necesario que encargue usted á los guardias municipales mucha vigilancia, porque hoy vivimos de milagro.

Enlace

El jueves de la presente semana se unieron por los indisolubles lazos del matrimonio, nuestro queridísimo amigo el distinguido joven Don Vicente Antón Agulló, hijo del no menos querido amigo el industrial D. Cayetano Antón Cascales, y la simpática señorita Ana Sánchez Pérez.

Han salido á hacer el viaje de novios.

Nosotros les deseamos una sabrosa y eterna luna de miel.

Circo Teatro

El jueves se inauguró en este espacioso coliseo el Cinematógrafo Phaté, propiedad de los accionistas del Circo, el que fué del agrado del público, pues es uno de los que oscilan poco.

Al final de cada sección hace su

presentación la simpática bailarina Miss Blanca, escuchando muchos aplausos.

Matrimonio

Hoy han recibido la bendición nupcial, nuestro querido amigo D. Jaime Agueda y la señorita Asunción Javaloyes Botella.

Muchas felicidades les deseamos en el nuevo estado.

Cambio

Hemos sido honrados con la visita del importante periódico de la vecina capital «Diario de Alicante».

Muy agradecidos por la deferencia.

Teatro Llorente

Continúa siendo favorecido por el público illicitano, el Cinematógrafo que hay instalado en el antiguo teatro.

Han sido muy aplaudidas las películas Ali-Baba, y La hija del campanero.

Para hoy se anuncia un soberbio programa.

Buen viaje

Después de pasar unos días entre nosotros ha salido para Valencia, donde reside, nuestro particular amigo D. Manuel Albornós.

Traslado

El notario de esta ciudad D. Mariano Redondo, ha trasladado su domicilio y despacho á la calle de San Jorge, núm. 27, principal.

TRASLADO

El almacén de carbones de Silvestre Boix, se ha trasladado á la calle, Puerta chica del Salvador, número, 4.

Enseñanza práctica

Y ECONÓMICA DE LA TENEDURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE.

Desde primero del presente mes se ha abierto al público, en la calle Abadía, número 1, principal, una Academia para la enseñanza práctica de la Teneduría de libros, Aritmética mercantil y correspondencia comercial, en la cual en breve tiempo y por poco dinero se pueden adquirir conocimientos suficientes para desempeñar el cargo de Tenedor de libros.

Calle Abadía, núm. 1, principal.

Honorios, módicos.

Horas de clase: todas las que sean cómodas para los discípulos.

Centro de negocios

ANTONIO BLASCO,
Oficial del Registro de la Propiedad
Calle del Doctor Campello, 3

Se encarga principalmente de hacer Particiones de herencia con prontitud y asombrosa economía; no se pagan los honorarios hasta su completa inscripción en el Registro.—Consejos de familia. Tasas. Protutelas. Informaciones posesorias. Prórrogas de testamentaria. Liquidaciones provinciales. Declaraciones de herederos ab-intestato. Certificaciones del Registro general de actos de última voluntad. Idem de solvencia y pagos de plazos de Bienes nacionales, y de todos los asuntos que tengan relación directa con dicho Registro de la Propiedad.

Aceptación de toda clase de representaciones.

Horas de oficina: De tres á siete de la tarde, y los días festivos, de ocho á doce mañana

Imprenta de Antonio Reus: Alicante

Sección de Anuncios

Fonda y Restaurant del Comercio
de la Viuda de Francisco Román
Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29
Hay carruajes á todos los trenes.

Colegio de Sta. Maria
Dirigido por
D. VICENTE GUIRÁU LATORRE
Primera y segunda enseñanza, Carreras especiales, Idiomas, Contabilidad, Dibujo y Música.
Este Establecimiento cuenta con el suficiente número de profesores que por sus títulos y larga práctica, son una garantía para los padres que les confian su educación.
Se admiten alumnos internos, permanentes y externos. Para precios y demás informes dirigirse al Director. Obispo Rocamora, 1, Elche.

El Relámpago
¡COLONOS! despertad y fijaos bien
Si queréis obtener resultados prácticos y seguros en vuestros hortaliizas, tenéis que usar el sin rival
GUANO ORGÁNICO
Á base de superfosfato de huesos

único que por las sustancias orgánicas que contiene se hace superior á todos los abonos minerales que son los que hoy se expenden
Nada de dudas, para desengañarse hay que ensayarlos en vuestros plantíos, comparándolos con los ya acreditados y os sorprenderá sus resultados.
Ver para creer; se garantizan sus análisis.
Ensayarlo con otro acreditado y os convenceréis.
Depósito en Elche:
Dositeo Climent Mateu
Calle del Salvador, núm. 4

Colegio Francés, dirigido
por **José Planes Campos**
En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la enseñanza verdaderamente práctica oyendo explicaciones indispensables de viva voz del profesor, muy útiles para poderlo aprender con perfección.
Calle Sagasta (frente á la calle Empedrada).

PERSIANAS
de todas clases
Gran colección de transparentes madera en colores
Un completo muestrario en papeles pintados para habitaciones y papeles transparentes para cristales, á precios económicos.
JOSÉ MANCHON
ELCHE

Cerámica Illicitana
Fábrica: Empalme carretera Santa Pola y Alicante.
Despacho: Merced, 18.
Segura, Quiles y Compañía, S. en C.
NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica, pago á contado sobre pilas.
Teja 1.^a llana ó francesa, 100 pt.s. millar.—Id. 2.^a, 80.—Id. 3.^a 50.—Id. redonda ó árabe, 40.—Blecks de 12 por 24 por 4 centímetros, 125 ptas.—Ladrillo hueco 3 por 14 por 23, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 23, 42,50.—Id. id. 7 por 14 por 23, 60.—Bovedilla 5 por 23 por 40, 125.—Ladrillo de terrado 14 por 23 32,50.—Id. de piso 14 por 23, 37,50.—Atoba ordinaria 14 por 23, 27,50.—Atoba ordinaria 5 por 14 por 23, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18, 50, especiales para pavimento.
ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los generos en la obra, tanto dentro como fuera del casco de la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siempre pago á contado en la fábrica.
Esta nota anula las anteriores.

La Union y El Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.
Agente en Elche:
Rogelio Fozoll Tari
Plaza Mayor, núm. 11.

LA ELECTROMOTORA
Fábrica de Electricidad
Participa á su numerosísima clientela y en particular á todos los industriales, que desde el 1.^o del próximo año suministrará fluido día y noche para electromotores y alambreado, á precios según la capacidad de la máquina.
Venta de Electromotores al contado y á plazos.
Se fabrican planas y presurizados. Para más detalles, dirigirse á D. Alfredo Obaynnes, Puente Ortices, 16, y á nuestro mecánico montador D. Arnau Cristóbal. Oficinas y despacho: calle de la Libertad.

Confitería y Repostería
de
ORTS Y AZNAR
(Sucesores de F. Aznar)
Especialidad en mazapanes y turrones
Troneta, 1

La Union y El Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Elche:
Francisco Gil y Latour
Puente Ortices

Tejidos y Pañería
Especialidad en géneros blancos y negros
J. Martínez Candela
Salvador, 1

Confitería y Pastelería
de **Vicente Pastor**
Gran surtido en dulces y pastas de todas clases. Especialidad en las denominadas rollos calados y medias tardes.
Todo es fresco del día.
Calle de Castelar.

LA CONFIANZA
Gran Hotel de José Bernad Valero
Sagasta, 2, Elche. Teléfono número 16.—Servicio de carruajes á todos los trenes.

J. ARRONIS GARCIA
Coloniales, comestibles y curtidos al por mayor y menor.
Representante en depósitos de varias y acreditadas casas.
Chocolates de Francisco Brotons, Elche.
Hornos para alpargatas y es zado, de Isidro Aguado é Hijo, Elda.
Suela y Palmi la, de Ferrer y Compañía, Igualada.
Lomas para es zado, de Joaquín Arimon, Sabadell.
Suela Bda. Imperial, de Hijos de Juan Viliación, Viliación.
Despacho: Troneta, 20. ELCHE

Agencia General
de Transportes
FRANCISCO VISCONTI MORATA
Paseo de los Mártires, 38. Alicante
Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de Aduana, Servicio combinado de domicilio á domicilio. Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROBIROSA.—Piazza Palazzo, 2
D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

Hierros, Aceros, Ferreteria y Carbones
ADOLFO FENOLL-Elche
ARTICULOS PARA OBRAS: Además de las existencias conocidas admito encargos de viguetas y armaduras acero, jásenas, columnas, tubos de desagüe y cuantos artículos en hierro, acero y demás metales se puedan diseñar.
Representaciones de importantes casas de Barcelona, en artículos sanitarios y de lujo como cubetas, inodoros, lavabos, lavamanos, urinarios, bañeros y depósitos automáticos de hierro, grifería y demás accesorios; en Fumistería y Calefacción: cocinas económicas fijas y portátiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua caliente, armarios, hornos, estufas y otros.
ARTICULOS PARA CARRUAJES: Desde el eje muelle y balistas hasta el volante níquelado, vares y arquillas buya, faroles, etc.
MAQUINARIA: Representación de la casa Demisana de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas para industrias y talleres: de recortar, curvar y taladrar, punzonar, aserrar, escoppear, torneear, tenazar, precintar, y otras diversas.
Hay catálogos con precios y diseños de todos estos artículos.

ARTICULOS VARIOS: Bridas cadenas, palas, zapapicos, espino, telar de alambre y latón, plomos precinto, tensores, balanzas, básculas, pesas hierro, tornillos grampillones remaches, herramientas para carpinteros, toda clase de herraje para puertas y ventanas. Chapas de hierro, plomo, zinc, latón y galvanizados. Tubos para bajada de aguas, retretes y emperrados y otros muchos artículos, que á medida que el público me favorece con sus compras, voy surtiendo este establecimiento.

Dositeo Climent
Establecimiento de Paquetería, Mercadería, Quincall Bistutería y Novedades.
Calle del Salvador, número 4.

HERALDO DE ELCHE
Periódico independiente
Sr. _____